

Kreisstadt Bergheim Die Bürgermeisterin	Verantwortliches Dezernat III	Vorlage Nr.: 583/2011 öffentlich				
FBL: Herr Mießeler AbtL: Herr Hötte Verfasser/in: Kokisch-Hahn / Kammelter	Mitzeichnungen					
Vorgesehene Beratungsfolge						
Gremium						Datum
A.f. Wirtschaftsförderung, Liegenschaften u. Finanzen						24.01.2012
Hinweis: Anlagen zur Sitzungsvorlage sind nur anlässlich der erstmaligen Beratung der Angelegenheit im Ausschuss beigelegt. Bewahren Sie die Anlagen für Folgeberatungen bitte auf.						
Haushaltsmäßige Auswirkungen						
<input type="checkbox"/>	Vorlage ist haushaltsrelevant (siehe Ziffer 4 der Vorlage).					
<input type="checkbox"/>	für das lfd. Haushaltsjahr					
<input type="checkbox"/>	für Folgejahre					
<input type="checkbox"/>	Ortsbürgermeister/in wurde informiert. Gem. § 16 Abs. 1 Hauptsatzung besteht somit die Gelegenheit zur Stellungnahme.					
TOP Mitteilung Kreisweites Solardachflächenkataster						

Erläuterungen:

Ab März 2012 gibt es ein kreisweites Solardachflächenkataster für interessierte Hausbesitzer. Dieses Dachflächenkataster wurde vom Energie-Kompetenz-Zentrum Rhein-Erft-Kreis GmbH beauftragt. Die Firma Geoplex GmbH aus Osnabrück hat den Zuschlag erhalten. Das Dachflächenkataster wird über die Internetseiten des Rhein-Erft-Kreises, des Energie-Kompetenzzentrums und der Kreishandwerkerschaft kostenlos abrufbar sein.

Mit einem Solarkataster ist es für Hausbesitzer möglich, über eine einfach zu bedienende Abfragefunktion unter anderem die Größe, Ausrichtung und Neigung sowie den potentiellen Stromertrag, die installierbare Leistung in kWp und die CO₂-Einsparung der einzelnen Dachseite abzufragen.

Zusätzlich ist es möglich, sich über die lokal einfallende Strahlungsintensität sowie über mögliche Verschattungseffekte, zum Beispiel durch umstehende Bäume, zu informieren. Außerdem steht ein Wirtschaftlichkeitsrechner zur Verfügung mit dem die Rentabilität der geplanten Photovoltaikanlage berechnet werden kann.

Die von der Kreisstadt Bergheim im Jahr 2008 erstellte und im Rahmen der „Woche der Sonne“ 2009 den Bürgern vorgestellte Solarpotentialstudie beinhaltet bereits eine grobe Analyse der Dachflächen auf Bergheimer Stadtgebiet. Insofern ist es erfreulich, dass der Rhein-Erft-Kreis diese Idee nun aufgreift und über das Energie-Kompetenzzentrum ein kreisweites Solarflächenkataster mit erweiterten Abfragefunktionen in Auftrag gegeben hat. Für ortsansässige Handwerksbetriebe bietet das Kataster zudem eine gute Möglichkeit, ihre Kunden noch besser und umfangreicher zu beraten und so evtl. zusätzliche Aufträge zu generieren.